



La población civil de Torrelavega tributó ayer a nuestras fuerzas un calurosísimo recibimiento

El Decreto de redención agrícola

Ha sonado para los labradores la hora beneficiosa de la justicia. Franco, que conoce y que siente la vida del campo, y cuya inteligencia y actividad se extiende desde el frente de batalla hasta la zona tranquila de la retaguardia, ha sabido y ha querido hacer lo que ninguno de los democráticos gobernantes que ha padecido España ha podido hacer: resolver el grave problema del trigo en conformidad a las legítimas aspiraciones de la clase agrícola por el Decreto sobre trigos que dimos a conocer ayer.

Cuando más agudo y difícil es el problema, cuando han fracasado tan estrepitosamente todas las combinaciones de la serie interminable de parlamentarios de la «república de trabajadores», el Caudillo lo resuelve con acierto y sencillez admirables. La plaga de intermediarios desaprensivos desapareció para siempre; y lo que éstos y la usura se llevaban del campo se devolverá al campo, que es la base y fuente de la economía patria.

El labrador va a ser liberado del yugo de esclavitud, de miseria y de preocupación aflictiva y desde ahora sólo dependerá del influjo ordenado justo y liberal—en el verdadero sentido de esta palabra—que late en el Estado Nuevo de unidad, de imperio, de resurgimiento de la vida nacional. Franco, supremo guía de este Estado, elevará la vida del campo hasta la total liberación social y económica del agricultor. Los usureros, los agiotistas y especuladores del sudor de la sufrida clase agrícola tienen que desaparecer, desaparecerán absolutamente ante la justicia social de la Nueva España.

El Caudillo sabe que la agricultura es el eje central de la vida de España. El problema que la política hizo insoluble ya está resuelto por Franco, que a la vez que ha formado y dirige con tan resonantes éxitos un Ejército de héroes siempre victoriosos, saca al labrador de las agobiantes preocupaciones y miserias en que vivía por obra y gracia de los bufonescos y farsantes redentores del pueblo para elevarle a la condición de señor, que lo será cuando vea rotos los lazos con que le tenía atado la política, la usura y el caciquismo.

Una impostura más

Simulacro parlamentario en Valencia, una nueva impostura. Es decir, nueva, no. Es la impostura de siempre, que viene explotando con obstinado cinismo el gobierno rojo. Falto como está de toda razón, se acoge a la mentira y en su repertorio de falsedades ocupa lugar preferente esa presunción de legalidad que los hechos desmienten terminantemente, pero que en Valencia se invoca una vez más, tratándose ahora de reunir unas Cortes que no existen de derecho ni de hecho. La mentira, pues, se hermana con el escarnio. Las circunstancias en que advino al poder en Febrero de 1936 el Frente Popular son de todos conocidas. Confesamos que ni aun entonces concedíamos demasiada importancia al mecanismo de las instituciones republicanas porque ya cabe pensar que fuera de aquellas tenía España que buscar el remedio de sus problemas. Pero ateniéndonos al juego constitucional del dispositivo montado por aquel régimen para cargarnos más de razón, nadie puede dejar de reconocer que el Frente Popular ganó el poder por asalto y que efectuándose éste, antes no ya de la constitución del nuevo Parlamento, sino de su simple apertura y aun antes de conocer los resultados de los escrutinios, el gobierno Azaña acentuó las violencias y desmanes de la lucha alrededor de las urnas con los despojos realizados por la comisión de actas.

El ambiente de infamia de aquellas Cortes ahogó las voces de los que con el inolvidable Calvo Sotelo a la cabeza, denunciaron los crímenes que inició el Frente Popular en una serie de puntos diversos del territorio nacional. El mejor argumento que los teorizantes del parlamentarismo suelen dar en abono de éste—la conveniencia de las minorías en un régimen de colaboración—quedó totalmente frustrado por la guerra que declaró explícitamente a la oposición Casares Quiroga y por la inducción al crimen que formularon significados miembros de aquella mayoría. El cadáver de Calvo Sotelo en aquella madrugada trágica testimonió que el gobierno, no contento con autorizar asesinatos, los organizaba él mismo. Y véase que Calvo Sotelo reunía a su condición de gran español, una calidad sumamente significativa: era el jefe más destacado de la oposición parlamentaria. De ahí el crimen del Frente Popular.

Iniciada la guerra que algunos llaman civil, pudieron dejar los hombres de Madrid y de Valencia que las armas hablasen en el campo de batalla. Pero prefirieron esgrimir las en el crimen de cualquier encrucijada o en el asalto a las cárceles. Es así como cayeron dos jefes de partido que tenían sendas representaciones en la Cámara: don Melquiades Alvarez y don José Martínez de Velasco. Y simultáneamente, aquí o allá, donde quiera que los rojos podían matar impunemente, murieron asesinados diputados de cualquier partido del centro y la derecha por el simple hecho de ostentar la investidura parlamentaria. Los diputados a quienes han quitado la vida los fusileros de la República se cuentan por docenas. Añádase a éstos los que por responsabilidad moral o material no pueden asistir al Parlamento, al simulacro de Parlamento que se va a reunir en Valencia y se calculará sin miedo a error que no llegará a un centenar de diputados los que ocupen unos escaños que son ahora más rojos que nunca, porque los cubre la sangre derramada por unos hombres que ahora quieren dar a Europa la impresión de que la República vive normalmente, que la Constitución rige, que las Cortes legislan. Nadie caerá en el engaño. El Régimen parlamentario está conculcado en su esencia por el crimen sistemático y múltiple que ha buscado sus víctimas en las minorías de oposición. Pero aunque no se hubiese producido este horrible fenómeno, ¿qué Parlamento es ese sin oposición que fiscalice, sin número para celebrar sesión, sin quorum para tomar acuerdos, con provincias y hasta regiones enteras desprovistas de toda representación?

La parodia del Parlamento que Valencia va a presentar es al mismo tiempo trágica y bufa. Pero realmente no podemos ver en ella ni siquiera un sofisma por descomunal y sangriento que sea. No es otra cosa en verdad que un campeonato de vilezas. Tanto pueden optar a él los ministros como Negrín y Prieto, que apadrinan esta burda farsa, como el presidente Azaña, al firmar el Decreto o como Martínez Barrio al disponerse a presidir una Cámara que no existe o como los diputados que lleguen a sentarse en sus escaños que no existen, sin el remordimiento de una intervención que ofrece todos los caracteres de una delictiva complicidad. Los rojos no cuentan ya en definitiva con otra asistencia que la de sus propias mentiras. Frente a ellas resplandece la cruda y total verdad de nuestra España.

Las mujeres de rodillas besaban las manos a nuestros soldados

Han quedado cortadas las comunicaciones con Asturias

Varios cabecillas marxistas quedaron en nuestro poder

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 24 de agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Santander: Las fuerzas legionarias, continuando su brillantísimo avance por la provincia de Santander, han ocupado las importantes posiciones de La Cantera y Piedra Llama, dominando con ella el desfiladero de Puente Viego, donde el enemigo ha hecho tenaz resistencia. Desde estas posiciones se domina también la confluencia del río Pas con el río Pisueña, y el importante nudo de comunicaciones de Vargas, pueblo que ha sido ocupado esta tarde por dichas fuerzas, como asimismo los pueblos de Argomilla, Abadilla, importante nudo de comunicaciones de Sarón, este pueblo, las alturas del mismo nombre, las de Carbillo, Carandía, alturas de El Arenal y las que hay inmediatamente al Norte de Sarón. La acción emprendida continúa y se sigue avanzando.

Otra columna, formada por brigadas de Navarra, ha proseguido también su brillantísimo avance, habiendo ocupado la importante ciudad de Torrelavega, donde nuestras tropas entraron a las cinco de la tarde, siendo recibidas por la población con entusiasmo delirante y profusión de banderas nacionales.

Las mujeres, de rodillas, besaban las manos a los soldados, produciéndose escenas verdaderamente conmovedoras. Ha caído en nuestro poder importante botín, pudiendo hacer mención de millares de litros de aceite y de un abundante depósito de viveres. Esta columna ha seguido su avance, alcanzando la línea Nortera-Barreda, cortando las comunicaciones con Asturias y cogiendo, al hacerlo, varios coches ligeros que huían hacia Asturias y conducían cabecillas, que han quedado en nuestro poder.

Otras fuerzas navarras han ocupado las alturas al Oeste de Neocin.

Torrelavega por España

(De nuestro enviado especial)

REINOSA, 34.—Torrelavega es de España. La recobraron la primera y quinta Brigadas de Navarra que entraron en sus calles a las cinco y media de la tarde.

Y los muchachos navarros fueron protagonistas y espectadores al mismo tiempo de la más grandiosa manifestación de fervor y de gratitud que hasta ahora han recibido los liberadores de la España esclavizada.

Mujeres que, de rodillas besaban llorando las manos de nuestros soldados; lágrimas de gratitud; vítores entrecortados con sollozos que los hacían más hondos y sentidos; banderas españolas—el rojo y gualda de la auténtica España—florecedas como de milagro por todos los rincones. Día imborrable que dejará huella perenne en el ánimo de quienes han tenido la gloria inefable de vivir esta jornada.

Y con la alegría y el honor de haber liberado esta pobre gente de la tiranía cruel de trece meses de marxismo, la satisfacción también de haber cogido a unos cuantos de los cabecillas que han mantenido tan infame

En el sector del Este, los Flechas Negras, después de ocupar completamente la población de Castro Urdiales, a cuyas afueras llegaron ayer, han alcanzado la línea de Gliaves-Curriezo, dominando el valle del río Aguera.

Otra columna ha ocupado el Puente, localidad situada en la margen derecha del mismo río, Molinar de Carranza, Ambaraguas, Villaverde de Tucios, Lanzas Agudas, La Concha y La Nestosa.

Las Brigadas de Castilla ocuparon Bustolande, Campanas, cruce de las carreteras del Puerto de la Sía con el de Estacas de Trueba, alto de los Tornos, Fresnedo, Caotra y otros pequeños pueblos.

Los prisioneros y pasados suman más de 500, casi todos con armas, entre éstos una compañía entera con su capitán.

Entre el abundantísimo material cogido al enemigo y que ha sido imposible clasificarlo aún, figuran tres carros de combate, una radio automóvil y un depósito de municiones.

Frente de Asturias: Se rechazó un intento de ataque a las posiciones de Degega, con muchas pérdidas para el enemigo, que abandonó en las alambradas muertos, heridos, un fusil ametrallador, fusiles y otro material.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón: El enemigo se infiltró entre algunas de nuestras posiciones, siendo rechazado.

En los demás frentes sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Hoy ha sido derribado un avión enemigo, tipo Martín Bomber.

Salamanca 24 de agosto de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

por Torrelavega el camino hacia la zona roja occidental queda ya una inmensa bolsa cerrada por el Cantábrico y en la cual queda una gran parte de la provincia de Santander y lo que aún restaba que liberar en las de Vizcaya y de Burgos.

Aunque bien puede decirse que al terminar la jornada de hoy muy pocos son los lugares de estas provincias que no pisan ya los soldados de España.

Las columnas de Flechas Negras, en efecto, han proseguido hoy su avance terminando de conquistar Castro-Urdiales y algunos otros pueblecitos inmediatos para quedar dominando el valle del río Aguera, en los confines de Santander y de Vizcaya.

Pero otra columna—la que ayer ocupó Traslaviña—hoy ha realizado una marcha magnífica para incorporar a tierra española Villaverde de Trucios—que aunque perteneciente a Santander está enclavado en la provincia de Vizcaya—El Puente, Molinar de Carranza, La Concha, Ambaraguas, Lanzas Agudas, y Lanestosa, avanzadilla de la tierra vizcaína hacia Santander.

Por su parte las Brigadas de Castilla han llevado a cabo un nuevo avance por el Norte de Burgos en las cercanías de Espinosa de los Montes y han ocupado el cruce de la carretera del Puerto de la Sía con la del Puerto de las Estadas de Trueba y varios pueblecitos como Bustolande, Campañas y algún otro.

Finalmente, las Brigadas legionarias que ayer quedaron en Santa María de Cayón hoy se han corrido hacia el Este siguiendo el ferrocarril de Ontaneda y han ocupado el importantísimo nudo de comunicaciones de

HOY HACE UN AÑO

Mola en Avila

Cúmplase hoy un año de la primera venida a Avila del malogrado Jefe del Ejército del Norte, el llorado general Mola.

Aquel día los abulenses pusieron a prueba su patriotismo, dándose cita en el Mercado Chico, incapaz de contener los millares de personas que anhelaban testimoniar su adhesión al Glorioso Movimiento y su afecto a los Caudillos de la nueva Reconquista.

En el Ayuntamiento se encontraban todas las autoridades, representaciones, elemento oficial, etc.

Mola saludó al pueblo desde el balcón principal del Ayuntamiento, y tras de efectuar algunas visitas a centros militares, vióse obligado, ante los calurosos aplausos de los abulenses, a dirigir unas palabras—pocas, enemigo de la verborrea—de saludo y de despedida, porque el General salió inmediatamente después para Valladolid.

Horas antes llegaron también a Avila ocho moros pertenecientes a la columna que operaba en Navalperal, y que no oyeron el toque de retirada y continuaron operando por su cuenta. Los moros no vinieron con las manos vacías. Ocho fusiles trajeron cada uno y otros varios trofeos de guerra.

Sus semblantes alegres denunciaban la victoria obtenida sobre los rojos.

Luego, sus frases, henchidas de patriotismo:

—Moros querer mucho España. Franco, valiente general querer soldados...

La piratería roja en el mar

Ante el hecho escandaloso de que buques cargados de material de guerra para el gobierno de Valencia enarbolan bandera inglesa, se hace necesario señalar la gravedad de este nuevo subterfugio a que se dedican los rojos para burlar la vigilancia de nuestros barcos de guerra.

Podemos creer que las mismas naciones que velan por el prestigio de su bandera son las más interesadas en limpiar el mar de tales bandas de indeseables, ya que todo propósito de mantenimiento de la neutralidad vale poco si pasivamente dejan el campo libre a traficantes fraudulentos de armas y municiones, como el señalado, al amparo de banderas arteralmente izadas. España no puede asistir impasiblemente al paso de esos bandoleros del mar que transportan las armas y municiones llamadas a sembrar la muerte en nuestras filas y en los seres inermes, mujeres y niños, de la retaguardia.

Sarón y los pueblos de Argamilla, La Abadilla y Vargas punto el más avanzado hacia la capital montañesa de donde solo dista 25 kilómetros.

En todos estos avances la mayor resistencia que ha sido necesario vencer fué siempre la que ofrecían las carreteras voladas con dinamita. La inmensa mayoría de los puentes están deshechos y en el firme de los

caminos hay brechas enormes abiertas por la ferocidad de los dinamiteros asturianos.

Pero todas estas dificultades las van salvando maravillosamente nuestros ingenieros.

La resistencia que intentaron oponer los rojos en Villaverde de Trucios y algunos otros puntos fué brillantemente vencida y con ello nos proporcionaron un rico botín de guerra.

La jornada de hoy nos da cumplida exactamente otra de las etapas en el camino a Santander. Una de las últimas porque todo permite afirmar sin temor a graves equivocaciones que la semana no terminará sin que el rojo y gualda de la España auténtica ondee en la capital de la Montaña.

Visado por la censura

Franco no resolverá el problema de la tierra con discursos ni con debates parlamentarios. Franco elevará de su dolor y de su penuria al campesino, para que comparta con las demás clases de España su señorío de bienestartar y de grandeza.

Hipocresía o candor?

Los escasos católicos que simpatizan con los rojos prosiguen lentamente sus inverosímiles campañas para hacer creer que en la España roja la religión es tolerada. Es que no tienen ojos para ver las iglesias incendiadas, ni tenían amigos en el clero regular y secular, que hayan sido víctimas del furor homicida de los rojos, ni saben leer para enterarse de las atrocidades con que se animaba a los perseguidores de la religión, y con que se les tiene todavía alerta, para repetir los salvajismos cuando otra vez convenga?

Da pena ver a hombres de cuyo catolicismo nadie había dudado, y en cuya inteligencia muchos creían, sosteniendo que en la España roja domina un criterio de libertad, por cuanto se ha declarado que se permitiría la celebración de actos religiosos, en privado. ¿Pero puede decirse esto en serio? ¿Puede haber algún católico, puede haber siquiera un hombre de espíritu tolerante, que considere un síntoma de reacción, una ventaja a favor del régimen rojo, una declaración análoga, que parece decir en privado? El culto en las iglesias era ya considerado según la Constitución, ejercicio privado, pero aquél, según la propia declaración no sería permitido hasta más adelante. Lo que no había necesidad de decir, porqué de momento, ni hay iglesias ni sacerdotes. La permisión de actos religiosos en privado se refiere a los actos en casas particulares... ¡La gran conquista de los católicos rojos!

Es interesante observar que en una gran parte de Europa y América, los que simpatizaban con la España roja, hacían su defensa presentando a los rojos como fieles guardadores de la Constitución de la República española, asegurando que ésta era infringida por los rebeldes. Pero el artículo 27 de la Constitución que promulgaron los propios partidos rojos dice textualmente: «La libertad de conciencia y el derecho de profesar y practicar libremente cualquier religión, quedan garantizados en el territorio español». Los rojos respetan de tal manera su Constitución que para garantizar la libre práctica de la religión dejaron saquear primero, e incendiar después las iglesias y mataron cuantos eclesiásticos pudieron y persiguieron sañudamente a hombres y mujeres, por conocerse sus convicciones religiosas o por encontrarles encima un rosario o un crucifijo.

El odio a la religión de los amigos de ciertos católicos que aún ahora defienden la España roja, llegó al punto de violar todos los domicilios privados, donde una criada infiel avisó la existencia de oratorios y capillas particulares. La gran conquista que los católicos rojos acaban de obtener se refiere a que los escasos sobrevivientes de las familias que habían tenido oratorio particular, puedan reunirse en el local en que existía, para rezar en común por las almas de las víctimas. Ha de ser éste el ejercicio privado consentido, ya que se dice expresamente que por ahora no se trata del ejercicio del culto en las iglesias.

La verdad es que la Constitución de la República que tan concienzudamente defienden desde Ministerios y Embajadas algunos católicos, también decía que «nadie podía ser compelido a declarar oficialmente sus creencias religiosas». A pesar de esto, muchos perdieron la vida al ser preguntados si eran católicos y haber contestado valientemente con una afirmación. Verdad es que ignoramos si en el tecnicismo especial de los católicos simpatizantes con los rojos, una pregunta análoga hecha con el

fusil apuntado al corazón, constituye o no, una pregunta oficial.

Lo peor del caso, es que lo mismo da que un personaje del *sol-disant* Gobierno de Valencia, diga que el ejercicio del culto está permitido, como que está prohibido, porque no tiene la menor autoridad para hacerse obedecer. El culto podría ser permitido por una disposición del diario oficial y seguiría prohibido *prácticamente* por los comunistas y anarquistas. En la *Gaceta Oficial* tampoco se prohibió en Julio de 1936. Y no obstante, desde entonces, no ha habido posibilidad de su ejercicio en la España que no ha sido todavía liberada.

Es la eficacia de las órdenes lo que importa, y no ciertamente las manifestaciones y los discursos a que los rojos todos son tan aficionados.

En España quien quiera practicar realmente su religión, ha de ir a la España liberada. Seguramente los católicos simpatizantes con los rojos deben tener un interés muy escaso en la práctica de la religión.

«Astracanadas»

Erase un hombre tan vago, tan tumbón, tan holgazán que para él el peor trago era el de ganarse el pan; que cuando se iba a algún tajo le entraban grandes sudores... al contemplar el trabajo que hacían otros señores, y que en frescura, el percebe, cuando se le vió sudar, sudaba copos de nieve capaces de congelar...

Pues bien, este ciudadano, cuando surgió el Movimiento se nos hizo miliciano y un miliciano portento.

Y ocurrió lo natural, lo racional y lo lógico en ese bando «genial» donde todo es paradójico:

el miliciano en cuestión, que discurre y que penetra, debió pensar, con razón, «despacio y buena letra».

Y así, despaciosamente por no perder la costumbre, cuando vió a la masa ingente que salía echando lumbre (imitando a los cangrejos), él, tranquilo, reposado, venía lejos, muy lejos entre los más rezagados.

Miajas lo supo al instante y se le escuchó decir: «¡Y ha llegado tan campante! ¡Qué modo de resistir!»

El miliciano, sonriente, debió pensar: ¡Hay que ver! Me ascenderán a teniente y es por no saber correr.

Y es el caso que el tunante, cuando se vió hecho teniente, pensó hasta en ser comandante, ¡y lo logró fácilmente!

Hoy ya es comandante, pues, y el niño, al paso que va, como en saliendo por pies el último llegará,

por ser miliciano rojo, vago y guaja entre los guajas, y al que ya hemos puesto flojo, ¡será mucho más que Miajas!

Alfredo Olavarria

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

Rusia, todavía Rusia

No decae Rusia en su apoyo al gobierno de Valencia. Es tan lógica su actitud como abyecta la de sus secuaces, los republicanos-marxistas. Rusia quiere traducir a otras lenguas el siniestro cantar de los soviets. Y hay hombres en nuestra España—toda nuestra, aunque parte de ella la detentan los desalmados de Valencia—que caen en la vileza de recibir los detritus, en doctrina y en hombres, del extranjero.

Decir al lector hoy que en Barcelona, según noticias fidedignas, ha sido descargado un nuevo suministro de material, no es informarle de nada nuevo. Noticia de este matiz, la tiene descontada de antemano. En Barcelona, en Valencia, a través del Pirineo catalán... Es igual: Rusia siempre hace llegar su mano de camarada a los decaídos hombres de Valencia: mano que nunca, naturalmente, está vacía. Al revés: mano cargada de dinero y elementos de guerra. Para lo único que sirve la noticia a que aludimos, es para demostrar que Rusia sigue siendo, como siempre, proveedora y musa de Valencia...

Musa, añadiremos, porque no se limita la U. R. S. S. a enviar aviones y tanques, sino que también inspira, en provecho de los rojos españoles, toda suerte de maquinaciones y de intrigas. La diplomacia es campo abonado para tales maniobras, cuando median los rusos y sus servidores. El Mediterráneo ha dado en más de una ocasión el pretexto para que, a base de un torpedeamiento, solapadamente producido, se encienda la guerra europea, esperanza última de los rojos de aquí y de allá. Ilusiones tan horribles como esa, pintan una política. ¿Qué no será de infernal la política de los soviéticos y de los soviéticos, cuando necesitan de la conflagración mundial para poder contar con posibilidades de triunfo...?

Contra la España de Franco, ni Valencia ni Moscú pueden absolutamente nada. Por eso, quieren allá que la política internacional se complique de tal manera que puedan ganar su pleito a favor de las llamas y de los horrores mundiales. No discurre con más cobardía el criminal que se aprovecha, para robar, de una catástrofe o de un naufragio. Si se hunde Europa—vienen a pensar los satánicos estadistas rojos—nosotros prevaleceremos, ya que el caos es nuestra meta...

A este respecto, hay que vivir siempre prevenidos. La diplomacia bolchevique quizá ponga ahora sus ojos en el Cantábrico, como antes en el Mediterráneo, para planear un incidente naval que bajo la apariencia de un «atentado al derecho de gentes» dé ocasión a que alguna potencia suscite un cambio de notas capaces de desatar, tras un *ultimátum* contundente, una guerra con todas las de la ley.

Pero, no. La Historia no es un juego en el que sólo intervengan las potencias del mal. El comunismo ideará los peores recursos, mas no conseguirá nada. Entre otras razones, y por lo que a nosotros respecta, porque la España de Franco está resuelta a terminar para siempre con el monstruo marxista.

Un libro anarquista

Hemos transcrito en estas columnas algunos párrafos del libro del anarquista H. E. Kaminski titulado «Ceux de Barcelone» y publicado por «Ediciones Denoel» de París. El libro por su valor documental y por la filiación del autor merece una mayor recensión.

Los comentaristas rojos de la revolución y de la guerra española son en su mayoría comunistas. La propaganda soviética ha movilizad todo su personal de escritores adictos para tender la columna de humo. Dos libros de escritores no revolucionarios constituyen excepción: uno el libro trotskysta de Edwad Conze «Sapin to day» aparecido en inglés solamente y otro el libro anarquista de Kaminski.

«Kaminski llega a España, «una breve permanencia en la estación de Port-Bou—escribe—muestra ya el predominio anarquista en Cataluña».

Relata la situación de Barcelona, días antes del 18 de julio: «En el Palacio del Gobierno los jefes anarquistas iban y venían». «En los hoteles se hallaban los proletarios de todos los países venidos para asistir a la Olimpiada Internacional».

Este es el panorama anterior a la revolución. Todo estaba dispuesto. Nada de «reacción popular incontrolable» ante una sublevación militar.

Después de la revolución: «A pesar de las comidas populares los mendigos no se han rarificado. Los niños, especialmente, mendigan a docenas de millares». «El problema importante es evidentemente el de los víveres. No hay carne, apenas legumbres, muy poca fruta. Tampoco se encuentran huevos. En los mercados los

puestos están vacíos, las carnicerías cerradas. Por todas partes mujeres haciendo cola. Falta también el carbón... El puerto está vacío... Sólo dos o tres buques españoles, ningún extranjero... Los negocios marchan pero en realidad lo que se hace es liquidar los stocks. Si se continúa así, pronto estarán agotados sin posibilidad alguna de renovación».

El cuadro que ha descrito es exacto. Hay que reconocer que Kaminski es más sincero que los escritores comunistas descriptores de paraísos imaginarios.

Esto en la ciudad. Veamos ahora lo que ocurre en las poblaciones pequeñas. Veamos el cantón anarco-comunista de Alcora: «En Alcora han muertos aparte de los ocho guardias civiles, los cuatro curas y algunos fascistas notorios».

En Alcora se ha retrocedido a las formas más primitivas: «En realidad el dinero no circula. Cada cual recibe lo que necesita. De quién? Del Comité, naturalmente. Y resulta imposible aprovisionar cinco mil personas. Los bonos son distribuidos por el Comité. La teoría según la cual las necesidades de cada habitante son atendidas, no se ha realizado más que imperfectamente, pues se parte del principio de que todos tienen las mismas necesidades».

Pero el sistema fracasa: «He aquí la gran laguna del sistema: ha tenido que recurrirse de nuevo a la moneda para calcular el equivalente del trabajo realizado: Se emiten bonos, pero sólo sirven para adquirir artículos de primera necesidad y aún en medida restringida».

Después de la revolución se ha controlado el fracaso de la vida primitiva soñada. La necesidad de la moneda como instrumento de cambio han tenido que reconocerla los propios anarquistas.

Habla del «patriotismo anarquista»: «La patria espiritual de los anarquistas no es España; son los valles del Jura. El mismo nombre de España falta en el vocabulario anarquista. Los anarquistas no conocen más que federaciones de Iberia».

Trata de la importancia de la par-

Sección Religiosa

SANTORAL

AGOSTO
26
JUEVES

Santos Ceferino, Ireneo, Abundio, Segundo, Alejandro, Simplicio, mártires.

La misa y oficio divino son de San Ceferino, con rito simple y color encarnado.

CULTOS

Santa María Micaela del Santísimo Sacramento

Adoratrices.—Continúa la novena en honor de la Santa Fundadora del Instituto de Religiosas Adoratrices.

Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, ejercicio de la novena, sermón, bendición y reserva.

Jueves Eucarísticos

San Antonio. La primaria Archicofradía de los «Jueves Eucarísticos» celebra mañana la comunión conmemorativa, que será en la misa de las ocho y media. La Hora Santa de Reparación comenzará a las ocho de la tarde; la plática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía; esta Hora Santa también será ofsideada por la amada España; la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos no puede olvidar las tribulaciones de la Patria del Corazón Eucarístico de Jesús, y por ella, por sus Candillos y por su Ejército siempre victorioso, ofrece sus oraciones y su devoción más encendida. Almas eucarísticas: el jueves es el día lleno de suavidades divinas, el jueves levantáos más pronto, medita con más fervor, cantad con más entusiasmo santo y comulgad con más amor... Ese es el camino de vuestro apostolado Eucarístico. El que no madruga no medita, y el no medita, ni se conoce, ni conoce a Dios; los cánticos de los jueves, son dulcísimas emociones, son como

chispas pequeñas de amor santo que producen después incendios de volcán. La comunión del... Jueves es... evocación delicada del Cénaculo... renovación de la Gran Cena preparada por el Amor... El Jueves os invita a recostar vuestra cabeza sobre el Corazón de Jesús... Aprended a amar el Jueves ¡Vivir el Jueves... es vivir la Eucaristía... es vivir el divino amor! Almas alistadas a la Primaria Archicofradía de los Jueves... ¿qué más? que no faltéis a vuestros cultos de Reglamento del Jueves, lo pide la santificación de vuestra vida, lo pide nuestra España, y hoy el sacrificio por España es una gloria. España necesita... ¡almas santas! estas tienen que ser las de los Jueves... ¡Obras son amores...

Misas de hora

San Pedro.—Misas a las nueve, nueve y media, diez, diez y media y once.

La Santa.—Misas de siete a diez de la mañana, de media en media hora.

Adoratrices.—Misa a las ocho.

Santa Ana.—Misa conventual a las siete y media.

Gordillas.—Misa conventual a las ocho menos cuarto.

Siervas de María.—Misa de Comunidad a las ocho.

Reparadoras.—Misa a las ocho.

Las Madres (San José).—A las ocho menos cuarto.

Desde El Hornillo

Los días 17 y 19 de este mes, y costeados por el señor cura párroco don Juan Díaz y F. E. T. de las Jons, se celebraron solemnes funerales por el alma del sablo y virtuoso sacerdote don Juan Mesonero vilmente asesinado por las hordas marxistas cuando desempeñaba el cargo de párroco en esta villa.

Asistieron las autoridades, funcionarios, Guardia civil, F. E. T. de las Jons masculina y femenina, flechas, niños de las escuelas y el pueblo en masa.

Del túmulo pendían coronas de flores naturales, y a su cabecera las banderas bicolor y F. E. con corbatas enlutadas, dándole guardia de honor a la vez que al altar los flechas gastadores con sus cabos.

Desde la iglesia todo el pueblo se dirigió a la plaza, donde se cantó el himno de F. E. T. dándose como presente por el señor alcalde don Andrés Pérez al mártir del sacerdocio don Juan Mesonero.

El señor cura pronunció una plática encomiando las virtudes y sufrimientos del sacerdote que dió su vida en el silencio de la fe católica y en cumplimiento de los deberes del martirio.

Descanse en paz y gloria a los mártires y a los héroes.

E. García.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

SANIDAD

No os engaños con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno.

El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Cursillo de formación del Magisterio

El señor Bayo

3.—*Unidad y sentido del pensamiento español*

(Continuación)

Se extiende el señor Bayo en eruditas consideraciones sobre los clásicos en relación con el pensamiento español y entresaca los más notables que le refleja de «La Estrella de Sevilla», «El Alcalde de Zalamea» y «El Lindo don Diego». De la primera, el sentido de la monarquía; de la segunda, el hallazgo de la tragedia cristiana y de la tercera, la mentira y su fealdad desairada expuesta sin rodeos griegos.

Sigue el joven y culto profesor haciendo consideraciones sobre el pensamiento español deducido de «La Caballería», de la Picaresca y de la Filosofía (Vives completa el sistema escolástico con la inducción) y pasa a exponer el pensamiento español en la Universidad.

La Fe es la idea de la Universidad española. El dogma de la Inmaculada es defendido con juramento por el estudiante español. Es dogma españolísimo, aunque universal, por ser católico. La Fe alumbró también la colonización americana. El Padre Victoria la defiende simplemente «porque se lleva la verdad a gentes que pueden y deben salvarse». Esto distingue la colonización española de todas las demás.

«Como ven —acaba el señor Bayo— la unidad del pensamiento español no fué permanente; fué de unos días; pero nosotros podemos y debemos resucitarla.»

Martin Gil.

LOS ACTOS DEL DOMINGO

El Magisterio católico reúne y encierra en sí a todo el Magisterio Español

Va no podrán hablar los indiferentes de la calle para echar la culpa de todos los males sociales al Magisterio:

—¡Era desconocido, exclamaba anteayer un señor cofrade de *La Minerva*, de San Juan; pero «se ha destapado...»

Efectivamente, se ha destapado algo que las gentes desconocen aún, pero que conocerán, no cabe duda, por el aroma de las buenas obras: el vaso espiritual del Magisterio.

El domingo, organizado por la Asociación de Maestros Católicos, tuvo lugar el Retiro Espiritual del Magisterio, dirigido por el Rvdo. P. Rector del Seminario, en la espaciosa iglesia parroquial de San Juan. Parecía el conjunto aquel, una reunión de cristianos en los primeros tiempos de las basílicas, durante la paz constantiniana. Los hombres ocupaban, en la única nave del templo, la parte de la derecha; las mujeres, la izquierda. Todos —cerca del millar— se acercaron por la mañana a la Sagrada Mesa, y sus voces se unieron por la tarde

para cantar el «Santo, Santo, Santo, Señor Dios de los Ejércitos...» del Trisagio.

Emocionante, es poco decir de aquello. ¿Cómo es posible que tantos hombres y mujeres —maestros y maestras— hayamos dormido tranquilos, indiferentes?... Hemos despertado a la voz del Caudillo, a la voz de la Jerarquía, que nos ha llamado con fuertes voces como a «Tomás le llamara el capitán de la nave en que era viajero, que estaba a punto de naufragio. Tomás, el dormido, salvó a la nave con su sacrificio. Algo de esto habló el padre rector en su plática... Y el Magisterio en pleno asentía: estamos dispuestos. Despertaremos con nuestras voces a los que aún duermen el sueño de la impiedad, de la indiferencia religiosa, de la falta de valores morales. Seremos coadjutores de la Jerarquía al mismo tiempo que funcionarios del Estado Español; defenderemos a Cristo y a España aunque nos trague «la ballena». Creemos en la Resurrección.

Fuó el del domingo un día grande para España y también para el propio Magisterio: tenía este planteado un problema que ya a muchos empezaba a preocupar: el de las relaciones que han de existir entre las Asociaciones de Maestros Católicos y de los Sindicatos del Magisterio que se van formando al calor de la nueva corriente organizadora de España. Nuestro consiliario, que es a la vez delegado de Asuntos Religiosos de F. E. T. y de las Jons, fué el encargado de hacer luz sobre esta cuestión.

Prescindiendo en absoluto de ciertas apreciaciones personales, lo cierto es que la Asociación de Maestros Católicos es hoy la única oficialmente aprobada por la Iglesia, pero que es al mismo tiempo, profundamente española, y que el S. E. del Magisterio es hoy una organización de carácter estatal, pero inspirada en un criterio marcadamente católico. No hay pues, incompatibilidad entre ambos. Lo único que puede haber es desorientación en cuanto a la manera de proceder. Pues bien: la norma, clara y lógica, es la siguiente: mientras las cosas sigan en este estado, hay que reducir a toda pretensión de «exclusivismo» y respetar la libertad del maestro para pertenecer a uno, a otro o a ambos, y el día en que la Autoridad competente de la Nación, de acuerdo con la Jerarquía Eclesiástica, crea llegado el momento de la unión, todos, con la vista puesta en Dios y en España, nos daremos el abrazo de la unión definitiva.

Así pues, el Magisterio está unido y ofrece su unidad a España. Todos los maestros españoles, por serlo, son maestros católicos. Todos los maestros católicos (de España) por serlo, son españoles. Que en España, gracias a Dios, ha sido declarada oficial la enseñanza católica. Hasta los maestros que se hallan destituidos o suje-

tos a expediente, que forman unidad con el Cuerpo del Magisterio, se ofrecen a España. Y es de admirar su conducta en estos días de Cursillos de formación: realmente, no fueron ellos solos, ni fué sólo el Magisterio. Ya lo dijo el secretario de la Asociación de Maestros Católicos, señor Labrador, en la Asamblea general del domingo: «Todos en él pusimos nuestras pecadoras manos».

Lunes (sesión de la tarde)

Doña Emilia Martín

3.—*Generalidades sobre organización escolar. Higiene*

«La organización escolar es «todo» —empieza diciendo doña Emilia—. En ella radica el éxito de la labor. Dos partes hay en ella: una externa y otra interna. La primera es el edificio escuela: edificios malsanos y tristes muchos de ellos, sobre todo en los pueblos, que contrastan con el superlujo de las escuelas de las grandes ciudades. «Ni una más de éstas mientras no se mejoren las condiciones de las rurales» —dice doña Emilia—. Recuerda la penosísima impresión que en una de sus visitas profesionales la hizo el destartado local-escuela de Mambles (Avila) y dice de él «que ella no sabría trabajar allí».

Habla doña Emilia de las buenas relaciones entre el maestro y las autoridades para obtener mejoras en la escuela y fustiga la apatía de algunos alcaldes sobre esta materia.

La parte interna de la organización es más interesante y complicada y está en relación con las actividades de los niños. Tres clases hay: Actividad juego; actividad constructora y actividad útil, que tienen su marco adecuado respectivamente, en la familia, en la escuela y en la sociedad. «En la escuela debe sobreabundar el orden. Orden en todo; pero sobre todo en la organización de los trabajos escolares. De éstos la base ha de ser el interés y el esfuerzo personal despertados en los alumnos».

Sigue la cultísima profesora haciendo consideraciones sobre el «horario escolar», los programas y la «preparación de lecciones» y dice de éstas que «el sabio pedagogo don Rufino Blanco no ha ido ni un solo día a la escuela sin preparar (no estudiar) la lección que había de explicar».

De la corrección de trabajos opina que debe ser colectiva, pues así facilita la labor y ahorra tiempo.

En los «trabajos manuales» hay que dar libertad al niño y no sujetarle a «muestras» sino que desarrolle su propia iniciativa. De aquí debe salir la orientación profesional del niño no del capricho de los padres.

En el recreo debe darse libertad; pero reglamentada y vigilada. También habló extensamente de Higiene escolar.

Termina tan interesante lección para el Magisterio haciendo importantes consideraciones sobre el «registro psicológico» de los niños y de la familia de éstos, y hablando de las *Instituciones en torno de la Escuela* tie-

ne un recuerdo para la «Sociedad de Amigos de la Escuela» que, en Avila, por algo incómprensible fué a caer en manos de la Federación de Trabajadores de la Enseñanza (F. T. E.) de tan malos recuerdos.

Gil.

Lunes (sesión de la tarde)

El señor Bayo

Diversos conceptos de la enseñanza de la Historia.—La Historia como Maestra de la Vida

«El concepto claro de la Historia empieza en Grecia» —comienza diciendo el señor Bayo—. La Historia en Grecia se distingue por su claridad; no por sus «soluciones».

Herodoto, «el padre de la Historia», tiene que ver mucho con Homero y con la Iliada. Todo su afán es idealizar a los personajes haciéndolos héroes y semidioses y, de esta manera, imposibilita que sean históricos.

«Herodoto —dice el señor Bayo— es muy mentiroso; pero no por ignorante sino porque gusta de todos los mitos del Mediterráneo y hay belleza... que es lo que buscaban todos los artistas del siglo V antes de Jesucristo».

Roma ya atiende más a sus realidades, no a dramatizar a las gentes como Grecia sino a la verdad, y evoluciona hacia el concepto de «Maestra de la Vida». Para Roma «la Historia sirve porque enseña». Es un concepto utilitario, porque el pueblo latino tenía muy en cuenta los ejemplos.

Catón, el Censor, no da nombres; no nombra más que a un elefante, para él lo importante es el hecho no los actores.

César —dice el señor Bayo— fué el autor de la autobiografía como Venofonte fué de la biografía; pero César no dijo siempre la verdad.

Tácito pregona la austeridad y pone como modelo al pueblo germano profetizando su poder.

Cicerón es el que llama a la Historia «Maestra de la Vida» que amplía Cervantes llamándola «testigo del pasado, aviso del presente, y advertencia de lo porvenir».

Tenemos que rectificar la Historia —dice—. Antes era una narración y acumulación de datos; los historiadores eran «mandarines» que hacían desagradable la Historia.

La Filosofía de la Historia que fundó Hegel es la que rectificará a la antigua.

Y por último —termina— hay que tener en cuenta que el hecho histórico es la suma del hecho de ayer, de hoy y de mañana, esto es, del pasado, del actual y del futuro.

Gil.

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Carasca.—Rentería, (Guipúzcoa).

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las . . .	7	Llegada a Villacastín a las . . .	8
		» a Segovia a las . . .	10
Salida de Segovia a las . . .	16	Llegada a Villacastín a las . . .	18
		» a Avila a las . . .	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las . . .	18	Llegada a Arévalo a las . . .	19'30
de Arévalo a las . . .	7'30	» a Avila a las . . .	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las . . .	7	Llegada a Piedrahita a las . . .	9
» de Piedrahita a las . . .	9'30	» a Barco a las . . .	10'15
» de Barco a las . . .	13	» a Piedrahita a las . . .	13'45
» de Piedrahita a las . . .	14	» a Avila a las . . .	16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las . . .	7	Llegada a Arenas	11'30
» de Arenas a las . . .	12'30	» a Avila a las . . .	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las . . .	16	Llegada a V. del Obispo . . .	19
» de V. del Obispo . . .	7	» a Avila a las . . .	10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las . . .	7	Llegada a Arevalillo a las . . .	10
» de Arevalillo a las . . .	11'30	» a Avila a las . . .	14'30

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11 . . .	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13
		Llegada a Leganés a las	17'55
Salida de Getafe a las 9'30 . . .	}	» a Getafe a las	18'05
		Llegada a Leganés a las	9'40
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13'10
		Llegada a Avila a las	16'55

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las	9
	» Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las	8'15
	» Avila a las	9'30
2.ª salida de Avila a las 19	Llegada Peñaranda a las	20
	» Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las	16'30
	» Avila a las	18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	12
		Llegada a Leganés a las	15'30
Salida de Getafe a las 13'00	}	» a Getafe a las	15'40
		Llegada a Leganés a las	13'40
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	16'40
		Llegada a Avila a las	19

MAIZORO

El mejor alimento para los niños

MAIZORO es más oscuro por estar tostado.
MAIZORO es más grueso para evitar los grumos.
MAIZORO es convertir a su bebé en un hombre fuerte.

Pida una muestra gratis si desea probarlo al

REPRESENTANTE EN AVILA

Don Julián Fuentetaja.—Estrada, 12.



El heroico joven DON JESUS CERRUDO ALVAREZ Maestro Nacional

Defensor de la Ciudad Universitaria, premiado con la Cruz Laureada de San Fernando

Víctima de la metralla enemiga murió gloriosamente por Dios y por España, confortado con los últimos Sacramentos, a los 24 años de edad, en la Ciudad Universitaria, el 7 de agosto de 1937

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Pedro y doña Teófila; hermanos doña Laurentina, doña Dionisia, don Francisco, Carolina y Vicente; tíos, primos y demás familia,

Al participar a sus amistades y compañeros del finado tan sensible pérdida, les suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

Santander es ya de España ¡Viva España!

SALAMANCA.—«Radio Nacional», en su emisión de las tres de la tarde, ha dado la siguiente noticia:

Fuerzas de la Guardia Civil y de Carabineros, Seguridad y demás Instituciones armadas, con la cooperación de los elementos de orden de Santander, se han apoderado de la ciudad montañesa izando la gloriosa Bandera Nacional en algunos edificios públicos.

Las fuerzas del Ejército entrarán mañana solemnemente en Santander.

La noticia produjo júbilo indescriptible en Salamanca formándose manifestaciones patrióticas que vitoreaban a España, al Ejército y al Caudillo.

LA NOTICIA EN AVILA

A l conocerse la noticia en esta ciudad todos los balcones se cubrieron con colgaduras de los colores nacionales. Poco más tarde se izó la Bandera Nacional en los edificios públicos y se formaron manifestaciones parciales que recorrieron diversas calles dando vivas patrióticos y entusiastas El comercio cerró sus puertas.

LAS TROPAS NACIONALES EN SANTANDER

Posteriormente nos llegan noticias, de origen fidedigno, de que esta tarde, a las cuatro, las fuerzas nacionales hicieron su entrada triunfal en Santander.

NUESTROS SOLDADOS ESCRIBEN

Cómo se conquistó Reinosa

San Miguel de Aguayo 19-8-37.

Mis queridos hermanos: Aprovechando un día de descanso que nos dan en este pequeño pueblo, saliendo de la costumbre, voy a contaros un poco de lo que he hecho desde que andamos por este frente. Por el periódico ya os supongo enterados de las gloriosas operaciones de conjunto; yo quiero decir que es lo que ha hecho nuestro batallón. El primer día de operaciones no tuvimos que hacer otra cosa más que seguir anda que te anda detrás de otros batallones hasta que por la noche lo gramos situarnos en primera línea. A la mañana y casi sin resistencia entramos en Olea, donde nos recibieron con gran entusiasmo, pero no teníamos orden de parar e inmediatamente comenzamos la penosísima subida de Peña Labra. Ibamos en vanguardia dos compañías. El enemigo nos hacía fuego por los dos flancos, casi sin podernos ver, pues la falda está cubierta completamente de pequeños robles que apenas nos dejaban caminar. Sudábamos todos a mares, pero nadie desmayaba y cuando no habíamos llegado aún a la mitad de la cuesta, el enemigo, miedoso, se retiraba.

Corrimos nosotros y después de una hora logramos llegar a la cumbre donde habían dejado todo en su precipitada fuga; planos y documentación que pasó a nuestro poder. Desde lo alto se divisaban varios pueblos, el de más al fondo Reinosa con sus gallardas chimeneas de la Constructora Naval. Comimos y descansamos un buen rato entretenidos viendo correr por el llano algunos rezagados y contemplando también el hermoso panorama que ante nuestra vista se presentaba: las montañas de Reinosa donde el Ebronace ¡Cuántas veces deseé ver todo esto y ahora lo tengo delante de mi vista! Cuando habíamos ya repuesto las fuerzas perdidas, alegres salimos por Reinosa. Estaba lejos más lejos; quizá estaría el enemigo. Apretamos la marcha y sólo nuestro batallón se acercó a menos de cien metros del pueblo.

Nuestro objetivo era el conquistar la Constructora Naval. Sabía nuestro mando que el retrasar esta toma ocasionaría quizás la pérdida de la fábrica y esto teníamos que evitarlo. Vano empeño. Cuando nos disponíamos a desplegar para entrar triunfantes, una explosión fuerte se dejó oír y después otra y otra con ruido de cristales que se rompen y paredes que se derrumban. ¡Criminales! Les faltaba corazón para defenderlo y no saben hacer otra cosa que volarlo! Con tanto dolor de nuestra alma tuvimos que parar allí y cada explosión que se oía, más fuerte aún que ella salía de nuestra boca una voz que pedía venganza para aquellos que no tienen por norma más que destruir. ¿Por qué, si son tan valientes, dejan abandonados y dispuestos para disparar once cañones de todos los calibres? Estaban a la entrada del pueblo. Una compañía nuestra fué por ellos y nadie los defendía. Por la mañana temprano se les dió la vuelta y... a disparar contra ellos. Mi compañía, a las doce de la noche, avanzó por las primeras casas de un barrio de Reinosa; entramos en dos, colocados a un lado y a otro de la carretera. Al poco rato se oyó ruido. El enemigo se acercaba. Eran dos enlaces montados en una flamante bicicleta. ¡Alto! dice nuestro centinela. Ellos con mal humor, le responden: ¡No somos fascistas, no; ¿cuándo os vais a cansar de echarnos el alto? No tendré que decir que cayeron prisioneros.

Al poco rato nos dieron un ataque. Para atrás les mandaron nuestros fusiles. Volvieron otras dos veces y no consiguieron nada; entretenidos en esto se nos llegó la mañana y ahora viene lo más interesante: nuestro mando, siempre previsora, se dió cuenta que a Reinosa no convenía atacarla de frente. Teníamos que tomarla por la espalda y acompañados por doce tanques, a ello fuimos. Iba en vanguardia mi compañía y salimos con dirección a Requejo, pueblecito colocado a la espalda. ¿Se esperaba encontrar resistencia? No lo sé. Es el

caso, que delante del pueblo se extendía una llanura de más de un kilómetro; teníamos que atravesarla, no lo habían mandado y lo haríamos, vaya si lo haríamos. Tenían colocadas dos ametralladoras y un fusil ametrallador en la torre de la Iglesia. Desde ella nos hacían durísimo fuego y adelante nosotros, siempre adelante. Nuestros tanques lanzaban una cortina grande de fuego y detrás de ellos y por ellos protegidos avanzábamos nosotros.

Ya llegábamos. El pueblo estaba en nuestras manos. ¡No sabíamos que el Ebro lamda las primeras casas!

El Caudillo redimirá de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

¿Qué hacemos? Retroceder? ¿eso nunca! ¿Echarnos al agua? El comandante nos dió ejemplo. Resueltamente detrás y al mismo tiempo que él con el fusil en alto y el agua al pecho atravesamos el río. Las ametralladoras ya no funcionaban, ni los fusiles tampoco. Habían huido y para cortar más dejaron en nuestro poder las armas que unos minutos después se habían de volver contra ellos.

Todavía tres de éstos cayeron en nuestro poder. Temorosos de salir por la puerta, quisieron hacer un boquete por la parte de atrás, no les dió tiempo y con nosotros quedaron. Nos corrimos un poco hacia la izquierda para dominar una fábrica de ladrillos y en esto que vemos venir del campo contrario un auto a toda velocidad. Nos agazapamos y en el pueblo se coló cayendo en nuestro poder. No vi los que en él venían; me dijeron que un teniente y cinco milicianos; a los pocos momentos una ambulancia y dos autos de turismo avanzan también hacia nosotros y cuando están a doscientos metros, se dan cuenta y quieren volverse a toda marcha. Una descarga cerrada de nuestra parte y abajo todos, que locos corren a esconderse..... Y ya tenemos otros tres autos en nuestro poder; en la ambulancia dejaron tres heridos.....

Otros momentos de descanso y a tomar una loma empinada para que Requejo quedase libre de todo peligro. En vanguardia otra vez mi compañía, coronó la cumbre, sin casi resistencia por parte del enemigo. Nos releva otro batallón y... vamos por Reinosa. Atacándola por la espalda y casi en paseo militar detrás de los tanques, entramos en ella, algún que otro miliciano corría por los tejados. Casi no les hacíamos caso; cantábamos con fuerza, que no sé cómo sus

nos quedaba, las hermosas canciones de la España Grande. ¿Qué pasa? Ha marchado toda la población? No. que está casi toda muy dentro de sus casas. Luego los del pueblo me lo contaron. Temían que fueran «ellos» y se valieran de esa artimaña para obligarlos a marchar, cuando se convencieron de quienes eramos se echaron todos a la calle, llorando y cantando, que la alegría no tiene otros medios de manifestarse.

En Reinosa hemos descansado dos días y en ellos he visitado la Constructora Naval. No ha quedado tan destruída como en un principio pensé. Muchos cartuchos no tuvieron tiempo de hacerlos explotar. Ya tenían casi terminado un cañón de nueve metros de largo, de costa, que alcanza cuarenta y seis kilómetros. ¡Qué cosa más grandiosa, y ahora para nosotros, con otros muchos que allí hay.

V para final, en un almacén hemos encontrado más de sesenta mil botes de leche condensada, a más de muchos sacos de patatas, arroz, etcétera etc. mucha comida, y he hablado con muchos vecinos del pueblo que durante muchos días han tenido que sustentarse con yerbas ¡Estos son los humanos! Tienen el almacén lleno y consenten que sus semejantes mueran de hambre.

Muchos besos al niño y para vosotros un abrazo muy fuerte de vuestro hermano

PEDRO.

SE VENDE una casa situada calle de Pedro de la Gasca, número 16. Informes, San Millán 2, entresuelo, don Angel García.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, lleva al Estado el impulso de todos los que sienten la impaciencia de hacer de España un país rico y fuerte, capaz de continuar en el futuro el destino imperial propio de su pasado.

Ecos de Sociedad

Necrológica

Confortado con los Santos Sacramentos, ha dejado de existir en esta capital el párroco de Pozanco, don Florencio Jiménez Rodrigo. La vida sacerdotal del finado está plena de virtudes. Su celo apostólico le granjeó el cariño y la estimación de todos los feligreses de las distintas parroquias que regentó, y en todas ellas dejó huella imborrable de su celosa labor parroquial.

Esta tarde se ha verificado el traslado del cadáver al Cementerio, acto al que han concurrido numerosas personas.

A todos sus familiares, especialmente a sus hermanas, les enviamos nuestro más sentido pésame y pedimos a Dios por el alma del difunto.

Boda

En la iglesia parroquial de Santia-

Para los proveedores del Gobierno militar

Todos los proveedores del Gobierno militar que tengan créditos pendientes de abono por suministro de material hasta el fin del mes de la fecha, se les participa entreguen sus facturas por duplicado durante los días 30 y 31 del mes actual y de doce a dos de la mañana en las oficinas de la Mayoría del suprimido Colegio Preparatorio Militar.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 26 de agosto de siete de la mañana a dos de la tarde, tercer grupo. De dos a ocho, cuarto grupo. Por la noche, a las nueve, quinto grupo.

go y ante el altar de Nuestra Señora del Pilar, Patrona del benemérito Instituto, han contraído matrimonio la agraciada señorita Valentina Arribas, hija del empleado del ferrocarril don Francisco, y el joven guardia civil don Bonifacio Berrón.

Bendijo la unión el párroco de la citada iglesia, don Aniceto Morcillo, actuando de padrinos los excelentísimos señores marqueses de Casa Muñoz.

Deseamos a la feliz pareja la más grata luna de miel y prosperidades sin cuento.

Testimonio de gratitud

Nuestro querido amigo don Evillasio B. de Quirós, y distinguida familia, nos ruegan hagamos público su agradecimiento a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su pésame con motivo de la muerte de su hija Lorenza (q. e. p. d.)

Viajeros

Han regresado de Coruña, Santiago B. de Quirós, y distinguida familia, donde han efectuado su viaje de novios, los señores Arejón.

Enfermos

Se halla mejor de la dolencia que ha venido padeciendo durante varios días nuestro buen amigo don Mariano Rojas.

—Se halla enfermo, en Medina del Campo, el señor padre de la operadora de Teléfonos de Avila señorita María Reguero, la que, con este motivo, ha salido para dicha localidad. Deseamos el alivio del paciente.

Aniversario

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de doña Isabel Alvarez, las misas que se celebren mañana a las ocho y media y nueve en San Juan serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

A su viudo don Hermenegildo Martí, hijos y demás familia enviamos nuestro pésame.

AVILA AL DIA

Pago del subsidio.—Ornamentación para la fuente de la Plaza de Santa Teresa

Esta mañana ha comenzado a pagarse en el Ayuntamiento, el subsidio pro-combatiente correspondiente al presente mes.

También nos han manifestado en el Palacio Consistorial que se ha recibido una carta muy afectuosa del Excmo. Sr. Marqués de Peñaflante en virtud de la cual cede al Ayuntamiento un objeto artístico de su propiedad para ornamentar la fuente de piedra que se construye en donde estuvo enclavada la de hierro de la Plaza de Santa Teresa.

La banda de la Milicia Nacional

El director de la banda de la Milicia Nacional, don Domingo Villar, nos remite atento besalamano en el cual se nos ofrece incondicionalmente.

Por nuestra parte damos la bienvenida a tan notable agrupación artística y lea deseamos que la estancia entre nosotros les sea grata.

EL PRESBITERO Don Florencio Jiménez Rodrigo

CURA PARROCO DE POZANCO

Ha fallecido en Avila en el día de hoy

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsoladas hermanas Luisa y Sor María (Religiosa); sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones.

Avila 25 de agosto de 1937.

La misa de entierro se celebrará mañana, día 26 a las nueve y media, en la iglesia parroquial de Santiago.

La misa de San Lázaro tendrá lugar el viernes, 27, a las siete y media en dicha iglesia.



Salud... terono de la vida

Las Pastillas de Panflavina evitan y curan las anginas y son, además, un poderoso desinfectante de la boca y faringe.

Caja con 30 pastillas Tubo con 15 pastillas

1.000 plazas para Correos y Telégrafos

BOLETIN núm. 298 inserta orden autorizando convocatoria cubrir 1.000 PLAZAS auxiliares interinas Correos y Telégrafos.

Sueldo mensual 200 pesetas. SE ADMITEN SEÑORITAS.

No se exige título. Edad: de 16 a 35 años

Clases, informes y detalles, COLEGIO "CADES,"

Plaza de Pedro Dávila, número 2. HORAS: 4 a 8.